
17. GV Solarenergie Zürisee 25.6.2015

Protokoll der Generalversammlung, 19.30 – 21.45 Uhr Restaurant Ochsen, 
Küsnacht, anschliessend Film
Leitung: Eva Leutenegger, Präsidentin

15 Anwesende
Vom Vorstand: Stefan Leutenegger, Edith Meyer, Fredi Rothmayr, Peter Tschudin, 
Regula Baggenstos Protokoll, Eva Leutenegger 
plus 9 Mitglieder,  25 Mitglieder haben sich entschuldigt

Traktanden
1. Wahl der Stimmenzähler und Genehmigung der Traktanden
Als Stimmenzähler wird Stephan Leutenegger gewählt, die Traktandenliste wird 
genehmigt.

2. Protokoll der letzten 16. ordentlichen Generalversammlung
Das Protokoll der ordentlichen GV vom 5. Juni 2014 wird genehmigt

3. Jahresbericht 2014
Der Jahresbericht 2014 liegt auf, und Eva liest ihn vor. 
Per 31-12-2014 sind es 110 Mitglieder (+ 4 neue Genossenschafter, - 4 
Genossenschafter), Bethesda 3 produziert heute weniger Solarstrom, weil es 
spezielle Dünnschichtzellen sind, deren Produktion am Anfang zurückgeht. 1 
Vorstands-Sitzung und viele e-Mails, Das Kusenbad produzierte 2014 weniger Strom, 
weil das Bad im Winter saniert wurde und mehrere Monate keinen Stromanschluss 
hatte, Gemeinde bezahlt für den Ausfall leider keine Entschädigung. Der starke 
Sturm Gonzales riss auf der KEK 2 Module aus der Verankerung, für die zum Glück 
ein gleichwertiger Ersatz gefunden werden konnte.

Der Jahresbericht 2014 wird herzlich verdankt durch Applaus.

4. Jahresrechnung 2014 und Revisorenbericht
Beides wurde vorgängig elektronisch oder per Post verschickt
Kassier Fredi Rothmayr erläutert die Jahresrechnung. Sie schliesst mit einem 
Gewinn von Fr 1239.79 ab.
Spenden von Fr. 950.00  (hauptsächlich Aufrundung von Mitglieder-Beiträgen)
Erstmals mussten wir Staats- und Gemeindesteuern bezahlen von den Jahren  2013 
& 2014 sind das total Fr. 6637.30. Aus dem Todesfall Schramme erhielten wir Fr. 
2500.00, die Auszahlung dieser  Erbschaft entwickelt sich positiv.

Die Revisoren empfehlen die Jahresrechnung 2014 zur Annahme.
Eva verdankt Fredi die grosse Arbeit der detaillierten Jahresrechnung, die 
anschliessend mit Applaus einstimmig angenommen wird.

5. Entlastung des Vorstandes
Dem Vorstand wird einstimmig die Decharge erteilt, ebenso den Revisoren.

6. Mitgliederbeitrag 2016
Der Mitgliederbeitrag wird bei 30 Fr. belassen

7. Projekte
Endlich haben wir wieder zwei baureife Projekte, Bravo an Eva und Stephan für die 
grosse Vorarbeit!!! Leider konnten wir unseren Tätigkeitsbereich nicht ausserhalb von 
Küsnacht ausdehnen, beide neuen PV-Projekte sind deshalb in Küsnacht. Eva 
verteilt dazu sehr anschauliche und detaillierte Unterlagen. Peter Tschudin kann auf 
Abruf von der ZKB pro Anlage je ca. 5 Freiwillige einsetzen zu je 2-Tageseinsätzen 
Montage, als ZKB-Nachhaltigkeits-Einsatz.
Wiesenstrasse 24, 11 KWp auf Flachdach von Herr Jährmann mit LEC-Round-
Montagesystem mit 36-39 Modulen. Stromeigenbedarf von Jährmann ca. 40% der 
PV-Anlageproduktion, was unsere Rendite-Rechnung verbessert.
Itschnach Mehrzweckgebäude, 22 KWp auf Schrägdach von Gemeinde-Gebäude, 
Stromverkauf an Eigenbedarf.
Beide Anlagen werden einstimmig angenommen!!!

8. Budget 2015
Fredi Rothmayr erläutert das Budget 2015. Staats- und Gemeindesteuern werden im 
ca. Fr. 2000.- betragen, und der Gewinn ist auch auf Fr. 2000 budgetiert, wenn alles 
gut läuft. Das Budget wird einstimmig angenommen wird.

9. Anträge der Mitglieder
Es werden keine Anträge gestellt

10. Diverses
Mitgliederliste ist nicht öffentlich, nur für Genossenschafter.

In Küsnacht kaufen rund 70% den automatisch gelieferten erneuerbaren Basis-
Strom. Dies sind hauptsächlich Haushalte, 90% vom Gewerbe beziehen den 
billigsten Strom. Vom Strompreis pro kWh ist der Energieanteil nur ca. 1/2, die 
andere Hälfe sind Netzkosten und Abgaben (Swissgrid-Kosten, KEV, 
Gemeindenabgaben). Eva und Norbert diskutieren mit uns um den Einkauf und 
Verkauf und kWh-Preis von Solarstrom über die Solarstrombörse. Das 
Solarstromangebot auf dem Markt ist heute zu hoch.  Ueli Häfeli regt eine 
Arbeitsgruppe an, um eine bessere Lösung für einen guten Rückkauf von 
Solarstrom zu erzielen. Diese wird zu Mitarbeit an die Genossenschafter 
ausgeschrieben.

Das Nachtessen schmeckte ausgezeichnet. Danach gab es einen Kurzfilm über die 
Solarstromproduktion.

Für das Protokoll:
Regula Baggenstos, Aktuarin
Eva Leutenegger, Präsidentin Küsnacht, 25.6.2015


